

**+ Inversión de primer mundo en Puerto Libertad; México se involucra con ventaja en la producción y exportación de gas; Sonora tendrá un importante papel en el mundo; seris y yaquis, de nuevo atendidos por el presidente; Guaymas disfrutó de su festival del Mar Bermejo; “El chapo” nos presentó su libro**

**PUERTO LIBERTAD, Son. - Camina hacia la realidad la cuantiosa inversión que dispararía el nivel de vida de unos 3 mil habitantes de esta comunidad frente al Mar de Cortez, en el Municipio de Pitiquito y que, como en los años 80 del pasado siglo, está en el mapa de las grandes inversiones para generar energía.**

**En aquella época esta necesidad obligó a construir una de las más grandes centrales termoeléctricas con las que cuenta el país, con todo lo que implica la gran demanda de servicios y mano de obra. Muchos sonorenses vinieron aquí y gran parte se quedaron.**

**A 250 kilómetros de Hermosillo, la distancia se achicó tras la construcción de la Carretera Costera, con la cual mejoró sus expectativas más allá de la tradicional actividad pesquera, que aporta a la economía de Pitiquito, el segundo municipio más grande de esta entidad, solo superado por Hermosillo. Su ubicación en el Desierto de Sonora supone lo duro de vivir en la aridez del lugar.**

**Aquí inició su enésima gira por la entidad el presidente Andrés Manuel López Obrador para confirmar un magno proyecto cuya inversión contemplada se acerca a 14 mil millones de dólares, y ya lleva avance.**

**El presidente de México agregó celeridad al traer consigo y entregar el permiso de exportación que necesita el consorcio involucrado, un gigante llamado Mexico Pacific Limited, cuyo plan es crear aquí una planta de licuefacción de gas natural y captar el energético obtenido a 1,050 kilómetros de distancia (en Texas, EEUU), procesarlo para su exportación aprovechando al demandante mercado asiático.**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Domingo 16 de Julio de 2023 20:12

---

**Oficialmente este acto concreta la inversión privada energética más grande en la historia de México, que se ubicará como cuarto productor mundial; de paso, encamina a Sonora al liderazgo en la producción de gas natural licuado, fijado en el proyecto insignia del gobernador Alfonso Durazo, el Plan Sonora de Energías Sostenibles, ya conocido en varias partes del mundo y alimentado por el interés de grandes conglomerados enfocados a relocalizar inversiones (el “nearshoring”).**

**Al final del día, el apoyo presidencial resaltado por el gobernador, cumpliría el objetivo fundamental de atraer empleo, estabilidad económica y bienestar social a Sonora, y a esta apartada zona del país de difícil localización incluso en los mapas oficiales.**

**Los números del gobernador hablan de 13,000 empleos directos y 20 mil indirectos durante la construcción del gigantesco complejo, a partir de diciembre en su primera fase, con la cual se podrán producir 15 millones de toneladas métricas anuales.**

**No es fácil hacer una inversión, sobre todo de ese tamaño. Pero reduce trabas la facilitación encontrada en México gracias a la política del presidente López Obrador, y por supuesto, la visión del gobernador Durazo, quien acepta el beneficio de traer empleo y derrama, pero nunca dejó de ver para consentir esa presencia, los pros y contras que harán mañana la diferencia entre un proyecto útil y uno dañino.**

**Ivan Van der Walt, CEO de Mexico Pacific Limited, agradeció ese respaldo encontrado paso a paso. El alto ejecutivo confirmó lo que se busca como empresa, pero también los beneficios contemplados para la región donde se establece y allí es donde el Gobierno de la entidad puso mucha atención.**

**Y esa atención debe multiplicarla a cada paso el Ayuntamiento y su mando, ejercido por Janeth Mazón, y los diputados del III Distrito Electoral Local y I Federal, con sede en Caborca y San Luis Río Colorado, para que el principal beneficiario al utilizar este suelo y sus recursos, sean sus habitantes.**

**Y SIGUIÓ LA GIRA**

**Como un evento así es rápido, el presidente López Obrador cargó su agenda con revisiones mil, pasando de aquí a Isla del Tiburón, la más grande de México, para encontrarse con habitantes de Punta Chueca y ver avances del Plan de Justicia Seri donde, dijo, ya hay 450 millones de pesos invertidos.**

**Ese dinero llevó agua potable a la tierra sagrada del pueblo Comcaac, pero AMLO también anunció la construcción de las carreteras Bahía de Kino a Puerto Libertad, y a los pueblos seris de Desemboque y Punta Chueca, que son parte de los beneficios del proyecto de energía, e incluyen 2 telebachilleratos, viviendas y 2 acueductos.**

**Así seguiría hasta la sierra, allá donde hacen la carretera a Chihuahua, y hacia las comunidades yaquis donde tanta inversión debiera elevar el nivel de vida del pueblo yaqui.**

## **EL EXITOSO MAR BERMEJO**

**Qué éxito la edición 2023 del Festival del Mar Bermejo en cada una de sus múltiples actividades donde hubo arte, música, danza, teatro.**

**Hubo visión en 2004 cuando se pensó en resaltar el hecho de armas encabezado por José María Yáñez, registrado como la Defensa de Guaymas del ataque de mercenarios franceses comandados por el Conde de Boulbon.**

**Se cumplían 150 años de la epopeya y trabajaron en la celebración la titular de Acción Cívica y Cultural de entonces, Blanca Rodarte, quien aceptó la sugerencia de la síndico Artemisa Lara, de llamar Festival del Mar Bermejo a los eventos, fiesta cívica ya integrada a la agenda estatal con trascendencia nacional.**

**Guaymas estaba urgido de ver de nuevo, con la promoción y esfuerzo debido, estos eventos que dejaron muy buen sabor de boca.**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustìn Rodríguez L.  
Domingo 16 de Julio de 2023 20:12

---

**De paso, felicito a Arturo “Chapo” Soto Munguía, por los buenos comentarios obtenidos tras presentar su libro “De la Habana a Camagüey”, la tarde sabatina, en la Biblioteca Municipal. La nutrida asistencia incluyó funcionarios de la comuna encabezados por la alcaldesa Karla Córdova, participante entusiasta en comentarios generales sobre el tema, siempre apasionante, de la isla caribeña, su sistema político y las diferencias y afinidades con los pueblos del mundo, incluido el de México.**

**Daba para más, pero el tiempo es un tirano y solo permitió hora y medio de charla.**